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    河流汚染未獲解決 新界地下食水將受汚染 飮用灌槪均會導致危險
新報人 (1980年10月22日)，11(02)，第1頁。
永久網址 - https://sys01.lib.hkbu.edu.hk/bujspa/purl.php?&did=bujspa0008095
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  倘若新界河水汚染問題仍然得不到妥善處理，將會引致地下食水受汚染。中文大學生物系高級講師麥繼强作出警吿稱。
他指出，新界大部份居民並無自來水的供應，而是採用山溪水或更多汲用地下水，例如井水。此等水源一旦受到汚染，而地下水流動不易，繼續採用便會引致危險。更廣泛影响的是，新界農民往往利用那些可能受汚染的食水灌槪菜蔬，而這些因此而沾上細菌的菜蔬卻是運到市區各處銷售。換言之，它的影响可以遍及港九。
他解釋，地下水的水源主要來自地面，而汚染的河水，便可通過河藏滲到地底去。此外，農村飼養雞隻用後的水和流經溝染的汚水，均可通過地面滲入地底中。雖然地面的表層有過濾的作用，但由於汚染程度高，細菌不能絕對的淨化，地下水便由此導致汚染。
他强調，雖然目前還未有任何例子顯示汚染的結果，但一旦新界區發生傳染病如霍亂等病例時，後果便不堪設想。
首席環境保護主任馬敬賢稱，以現時新界汚染程度而言，並未足以對水塘食水構成威脅，故市民無需担心。至於新界居民採用地下水的問題，馬氏則表示未有任何的硏究，不能置評。
造成新界河水汚染的原因，麥氏認爲有下列幾點：一、新界人口百多萬，飼有五十萬頭豬，六百萬隻雞和無數其他家禽，龐大的人畜糞便直接流入河中是主要原因。
二、新界居民將垃圾直接拋入河中。
三、腐爛的動物屍體得不到適當的處理，往往任其曝曬在河上。
四、旅遊人士將垃圾拋落河流。
五、工業廢水的傾倒。
麥氏認爲解決新界的汚染問題，並不是短期內可以奏效。隨著新市鎭人口增加，汚染問題肯定有增無減。
麥氏進一步提出解決辦法，他稱，當局應切實執行水汚染管制法例及廢物處理法例，同時，法例不應忽略農工業廢水的處理，農工業應一視同仁。
另方面，當局應增派人員暢通河道，使其不致淤塞。並且提供普遍的自來水設施，以取代新界居民使用未經消毒的地下水。
據麥氏在一項調查指出，新界汚染區域集中在各河流下游平原出海一帶。該項調查以每百毫升河水所含的糞類大腸桿菌爲測量標準，發覺林村河中游含菌量爲一百萬個，大埔抽水站至大埔墟一百萬至五千萬個，沙田城門河下游一百萬至一千萬個，洪水橋河往元朗方向流域達五十萬個。
世界衞生組織所頒佈的安全含菌量分别爲食水每百毫升二㸃二個；用水則爲一百至二百個。  
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